
■ 第２回会議録 

日時 平成 2１年７月２９日（水）１３：００ – １５：００       

場所 福井 キャンパス管理棟特別会議室、小浜キャンパス TV 会議室 

出席 交野、新宮、黒川、大竹、本田、塚本、大武、菊沢、山川、事務局（秦、田中、川田） 

欠席 飛田、木元、事務局（大野、吉田） 

 

議事の概要 

1. ＦＤ事業について 

 ① 2009 年度前期事業経過について  

   1）授業公開 

     ・各部局より前期授業公開の経過と問題点が報告され、以下の共通の問題点が指摘   

      された。 

       参観者が少ない。 

       いつも同じメンバーである。 

       公開の募集をしても応募がない。 

     ・今後の授業公開の方法について以下の議論がされた。 

       学教センターでは新任の先生が積極的に参観を希望されたことがきっかけと 

      なって参観科目数の増大につながったので、きっかけをうまく利用することが重  

      要である。 

       教育内容の整合性やカリキュラム自体の検討を行う手段の一つとして、同じ専 

      門分野の授業科目間で授業公開を利用していくという方向性も重要である。 

   2）授業評価 

      事務局より、期間外実施の科目を除いて評価結果が順調に集まっているとの報告 

     がされた。反省点として、実施の締め切りが早すぎた旨が報告された。 

   3）FD 研修 

     ・前期の FD 研修の状況について、学外研修２件、学内研修３件（１件は学外講師 

      招聘）があったことが本田より報告された。 

     ・山川先生より、導入ゼミの改善に関するセミナーを９月に実施する計画であるこ   

      とが報告された。 

     ・交野副学長より、FD 研修費を伴う FD 研修計画（特に学外講師招聘）を各部局 

      より出して欲しい旨の要請があった。 

 

  ②授業公開案内の学外公開について 

   授業公開は学内からの参観のみを対象として実施されているが、FD 事業に関する情報 

  は授業評価結果を除いて学外に公開されている。学外からの参観は受け入れない方針であ 

  ることをチームで確認し、授業公開は学内のみを対象としている旨をホームページの FD 

  サイトに明記することとした。 

    

 

 

  ③授業評価アンケートの改定案について 

   授業評価アンケートの改訂案について議論し、以下の点を修正および確認した後に各教 

  授会で審議してもらうこととした。 

   修正点（以下の設問番号は V.3 の番号である） 
   ・回答のゼロ（該当なし）を削除する 

      ・Q2 の自由記述欄は削除し、Q7 にこの項目を加える。 

   ・Q3 は削除し、Q7 の自由記述項目に加える。 

   ・Q5 は“この授業の分野への関心は高まりましたか？”に改める。 

 ・Q7は“授業を受けた上での感想（先生の授業への熱意、方法、教材、授業内容はシ 



  ラバスに即していたか、教室環境など）を良かった点あるいは不備な点について自由 
  に書いてください。”に改める。 

   ・Q7 および Q9 の自由記述欄を大きくする。 

 

  ④その他 

    交野副学長より、学生生活実態調査の質問項目中の学生の学習に関するアンケートは 

  必要かどうかについて学習支援チームの意見が欲しいとの要望があった。授業評価アンケ 

  ートと学生生活実態調査中の学習に関する設問がは意味がちがうこと、また、学生生活実 

  態調査の中で学習の程度と他の調査項目との関連を分析する必要が出てくることもある 

  るので、学習に関する設問は残しておいた方が良いという意見がチームより出された。 
 
２.  その他 

  ・ホームページ上のＦＤサイトの管理について 

    今年度中は引き続き、菊沢先生に管理していただくこととした。大学全体の HP 管理 

   に関する委員会が立ち上がっているので、その枠組みの中に使いやすい形で FD サイト 

   を組み込んでもらうよう要望することとした。 

  ・Ｆレックスの FD チーム員として、本田に加えて新宮先生にも入ってもらうこととした。 

  ・次回チーム会議は９月に開催することとした。 


